

Liebe Leserinnen und Leser von MANN AKTUELL!

Heute kommt der Newsletter etwas später als erwartet. Bei uns war eine Menge los, zum Beispiel die Preisverleihung des Wettbewerbs jungenwelten. Drei spannende Projekte wurden ausgezeichnet (s.u.). Umso mehr freuen wir uns natürlich auch auf die herannahende Adventszeit.

Zunächst viel Spass noch beim Lesen der aktuellen Ausgabe MANN AKTUELL!

Martin Zimmer

WETTBEWERB JUNGENWELTEN



Endlich war es soweit: Drei Projekte wurden beim Wettbewerb jungenwelten am 19. November 2013 in Würzburg mit einem Preis ausgezeichnet:

1. Platz: Bundesstelle der Katholischen jungen Gemeinde KjG (Düsseldorf) für Ihre Arbeitshilfe für Gruppenleiter.
2. Platz: Katholisches Pfarramt St. Konrad und Elisabeth (Freiburg) für das Projekt „Väter-Söhne-Ringen“.

3. Platz: Gemeinschaft Christlichen Lebens – Jungen und Männer GCL-JM (Augsburg) für den Film „Jung, männlich, wertlos“.

Die Preise hat Erzbischof Ludwig Schick (Bamberg), der auch gleichzeitig Beauftragter für die Männerseelsorge der Deutschen Bischofskonferenz ist, den Gewinnern überreicht. Er betonte die Wichtigkeit solcher Projekte in der Jungen- und Männerarbeit für Identitätsbildung, auch um die Gleichberechtigung beider Geschlechter weiter voranzubringen.

Eine Pressemitteilung folgt in Kürze...

INTERNATIONALER MÄNNERTAG

Erzbischof Schick plädiert für eine Männeremanzipation in Gesellschaft und Kirche

Appell zum Internationalen Männertag: Für echte Gleichberechtigung müssen Männer mehr ins Blickfeld

Der Bamberger Erzbischof Ludwig Schick hat an die Männer appelliert, sich selbstbewusst den gesellschaftlichen Herausforderungen an ihr verändertes Rollenbild zu stellen. „Die notwendige Emanzipation im guten Sinn muss alle Ebenen des gesellschaftlichen und kirchlichen Lebens umfassen“, sagte Schick am Dienstag anlässlich des Internationalen Männertags am 19. November.

Zur gesamten Meldung: <http://erzbischof.kirche-bamberg.de/meldungen/erzbischof-schick-plaediert-fuer-eine-maenneremanzipation-in-gesellschaft-und-kirche/a55b7840-d990-4b6b-b622-099ef2703c01?mode=detail&targetComponent=newslist>

„MOMENT MAL“ – ADVENTSIMPULSE FÜR MÄNNER

Auch in diesem Jahr bieten wir von der Arbeitsstelle für Männerseelsorge wieder den Adventskalender „Moment mal“ für Männer an. Dazu werden vor jedem Adventssonntag Impulse zum kurzen Innehalten per E-mail verschickt.

Wenn Sie die Impulse erhalten möchten, dann folgen sie bitte dem Link zur Anmeldung. Außerdem erscheinen die Impulse auf unserer Website sowie unserer Facebook-Seite.

[Zur Anmeldung](#)

KATHOLIKENTAG

Helferaufruf

Für den 99. Katholikentag in Regensburg vom 28. Mai bis 1. Juni 2014 werden noch Helfer gesucht.

Lust dabei zu sein? Weitere Infos unter:

<http://www.katholikentag.de/index.php?id=2061>

VERANSTALTUNGEN

26. NOVEMBER 2013, 18:30 UHR
MUSEUM FÜR KOMMUNIKATION BERLIN

Chromosom XY ungelöst

Von einem, der auszog, ein echter Kerl zu werden

Was macht den Mann heute zum Mann? Er war ein Mann wie ihn sich Frauen angeblich wünschen: gepeelt, gecremt, gepflegt – kein stundenlanges Fußball-glutzen, kein Grillfetisch, keine Berge von Autozeitschriften ... Doch dann beschloss Christoph Koch (Ich bin dann mal offline), sein Leben zu ändern: In seinem aktuellen Sachbuch Chromosom XY ungelöst erzählt er seine Geschichte, die Von einem, der auszog, ein echter Kerl zu werden. Koch startete den Selbstversuch und beschwor die maskulinen Rollenbilder herauf: Er stieg in den Boxring, fragte Hugh Hefner um Rat, trieb Rinder durch die Prärie und bestritt bei Eiseskälte den englischen Tough Mudder – einen 18 Kilo-meter langen Schlamm- und Hindernisparcour.

Über seine Erfahrungen und die Frage „Macht das einen Mann zum Mann?“ spricht Christoph Koch mit der Boxwelt-meisterin Regina

Halmich und dem ZEITmagazin-Journalisten Matthias Kalle.

„Chromosom XY ungelöst hat Koch sein äußerst unterhaltsames Buch genannt, das kein Ratgeber sein will, sondern eine Spurensuche. Sein Buch versammelt spannende Reportagen und ist gleichzeitig eine geistreiche wie kurzweilige Betrachtung über das Selbstverständnis moderner Männer.“ (Donaukurier)

29. – 30. JANUAR 2014
EVANGELISCHE AKADEMIE BAD BOLL

Männer - souverän im Stress?

Aktuelle Trends in der Männergesundheit

Männer haben eine um mehrere Jahre geringere Lebenserwartung als Frauen. Auf der Tagung wird der aktuelle Forschungsstand zur Männergesundheit dargestellt - vor allem im Hinblick auf die Themen Stress und Arbeitswelt. Fragen der Prävention von der Jugendgesundheit bis zu einem aktiven Altern werden diskutiert.

Weitere Infos zu den Referenten und der Veranstaltung unter:

<http://www.ev-akademie-boll.de/index.php?id=142&tagungsid=410814>

7. – 9. MÄRZ 2014
ABTEI MÜNSTER SCHWARZACH

Brücken und Schluchten – Väter nach Trennung und Scheidung

Nach einer Trennung ist im Leben vieles anders: Da sind die belastenden Folgen der gescheiterten Ehe, da ist möglicherweise eine neue Beziehung mit ihren besonderen Bedingungen – und dazwischen die Herausforderung, trotz dieser Verwerfungen eine gute Beziehung zu den Kinder zu halten oder wieder auf zu bauen. Folgende Fragen sollen im Kreis anderer Trennungsväter während des Wochenendes Raum haben: Mit welchen Ansprüchen bin ich in der neuen Situation konfrontiert? Welche Ansprüche habe ich an einen „guten Vater“? Wie kann ich mein Leben mit meinen Kindern praktisch gestalten?

Neben dem Austausch mit anderen Betroffenen helfen Impulse, Phantasie Reisen und kreative Arbeiten, diesen Fragen nach zu gehen und Lösungsansätze zu entwickeln.

Kursleitung:

Ulrich Beer-Bercher (Ehe-, Familien- und Lebensberater)

Martin Zimmer (Referent der Arbeitsstelle für Männerseelsorge)

Weitere Infos: http://www.abtei-muensterschwarzach.de/ams/gast/gaestehaus/Kurse/index.html?f_action=show&f_event_id=8243

14. – 22. JUNI 2014
UMBRIEN, ITALIEN

Mystic Bike Trail für Männer

Eine Radtour durch Umbrien auf den Spuren des Franz von Assisi

Umbrien ist Italien pur, unverfälscht und für Radfahrer eine Herausforderung. Denn in Umbrien rauschen keine Meereswellen sondern die Wälder - meistens an Hängen. Es ist ein Land mit ursprünglichem, sprödem und fast mystischem Charakter. Hier blühen keine Zitronen sondern Heiligenlegenden.

Kein Wunder, dass Franz von Assisi hier lebte. Auf seinen Spuren wollen wir uns Umbrien mit dem Rad erfahren. Dabei ist weniger Assisi von besonderem Interesse als vielmehr das Kennenlernen der verschiedenen Einsiedeleien, in die Franz sich zeitweise zurückzog und lebte. Meist sind es wilde Orte, fernab von der Welt, mitten in der Natur, still und fast unheimlich.

Eine Radtour für Männer

- mit einer guten Grundkondition (wir fahren 50-90 km am Tag)
- mit der Bereitschaft, sich selbst auch zu fordern
- die sich selbst als Suchende verstehen
- die bereit sind, sich auf Ungewisses einzulassen
- für die auch der Weg das Ziel ist

Wir werden in einfachen Unterkünften (teilweise in Bildungshäusern verschiedener Klöster) übernachten. Es wird Zeiten von Stille und Schweigen, aber auch von Gemeinschaft und Feiern geben. Anders als bei der Tour de France sind weder Zeitfahren noch Siegerlisten geplant. Wir werden die Tour gemeinsam meistern.

Veranstalter:

Martin Vrana, Pfarramt St. Konrad und Elisabeth, Freiburg

Näheres unter:

www.ehe-familie-freiburg.de/html/angebote_fuer_maenner.html

HERAUSGEBER:

Kirchliche Arbeitsstelle für Männerseelsorge und Männerarbeit in den deutschen Diözesen e. V.



Neuenberger Straße 3-5
36041 Fulda

info@kath-maennerarbeit.de
www.kath-maennerarbeit.de

Redaktion: Martin Zimmer, Referent

Besuchen Sie uns auch auf Facebook:



www.facebook.com/maennerseelsorge